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成长是海大人不变的主题

2016 年 3 月 8 日，这是我第一次到海
大，宽敞明亮的办公环境、行色匆匆的上
班族，一切都是那么新奇和新鲜，尤其是
到面试室门口，看到两位面试官正在激烈
地交谈，这一幕深深地印在我的脑海中。
通过介绍才知道，这两位面试官正是动保
事业部的侯总和彭总，他们正在讨论集团
动保的发展规划，我不禁好奇，海大动保
事业部，到底是什么样的地方，浓浓的向
往和憧憬之情悄然而生。

和侯总、彭总进一步交流后了解到，
海大动保以健康养殖为宗旨，以匹配养殖
过程中的难点痛点为核心。当前全国水产
动保的容量很大，海大的动保也处在刚起
步阶段，需要大量人才储备。海大拥有成
熟的人才培养体系，在海大不仅能学到很
多专业知识和实践技能，还能帮助养殖户
解决养殖难题。那时我就暗下决心，一定
要进入海大，为健康养殖贡献一份力量。

经过两轮面试后，我成功拿到了海大
的 offer，兴奋之余，也对未来的工作充满
了期待。

在海大
  的故事

海大人档案
姓名：周兴安
单位：动保事业部
入职时间：2016 年

同事打下了深厚的感情基础。
集团培训结束后，一群刚入职的部门

新兵聚到了海鸥岛养殖基地，进行了为期
三个多月的养殖实操训练。这段时间，我
们不仅要亲历养殖户的日常工作，还要开
始接触技术工程师的工作。白天喂鱼管理
鱼塘，晚上培训复习养殖知识，每周一篇
养殖综述，半月一次小结报告，月底做鱼
塘数据总结分析，那时每晚一挨床就睡着，
清晨伴着日出起床，虽然身体累着痛着，
但是心里充满了动力和收获。回想起那段
日子，充实忙碌而快乐，为后来的市场工
作打下了坚实的基础。

了后续的工作思路。
18 年底的工作复盘为 19 年提供了清

晰的市场工作方向。快速融入、聚焦区域、
聚焦痛点、打造爆品。华南市场对产量要
求高，投喂量普遍比较高，养殖的痛点是
水浓、指标高、加料困难。因此，打造符
合华南模式的核心产品才是动保重点，也
正是基于尖酵推广，基于胡总、丽总和万
经理的指导，19 年华南动保市场才有了较
大的增量。 

总结在华南的市场工作，无疑又是一
次自我工作状态上的锐变，不止技术还有
市场思路，同时也感觉自己肩上扛的责任
更加的艰巨了。

回首在海大的四年，是充实且高速成
长的四年。感恩海大提供成长的平台，感
谢部门领导同事用心栽培，我相信，一切
都会越来越好。

塘里捞死鱼，看着这场景心里真不是滋味。
于是我们协助客户泼洒 3202 和 3201，并
协助客户处理死鱼，就这样从夜里一直干
到第二天中午，大家一口水都没喝。庆幸
的是我们的产品帮客户及时止损，避免了
更坏情况的发生。之后我更加坚定健康养
殖的理念，养殖户是我们的朋友，我们做
技术服务就是为客户创造价值，提前帮客
户做好规划，协助处理好鱼塘的大事小事。

相遇·海大缘

初识·海大人

正式到市场的第一站是华中市场，鄂
州海大，咸宁区域。在龚文杰和施德亮两
位导师的精心安排下，2016 年 7 月，我坐
上了广州到武汉的高铁，当天下午一到咸
宁就参加了咸宁渡普口团队周会议和拓展。
还记得会议结束和团队打完球从咸宁回渡
普口的路上，车还爆了胎，到住的地方已
接近 12 点，虽然夜幕已深，杰哥仍然帮我
梳理了海大 1+6 养殖模式，并且帮我安排
了渡普口市场调研。

咸宁市场体验很快就结束了，2016 年
11月，我到了黄州市场驻点，经过前期培训，
已经可以作为工程师主动独立地去安排工
作。在黄州期间，主要负责跟进三户建设，
向优质客户挖宝，挖掘养殖痛点转化技术
切入转化系列产品方案。华中市场阶段是
自我养殖技术快速积累和产品熟悉的重要
阶段，导师的精心教导，罗敏辉罗总的专
业分析指导，都是我在华中市场工作中积
累的宝贵财富。

在华中市场印象最深刻的是，一黄州
客户夜里 3 点多鱼塘突发浮头，客户巡塘
发现鱼塘严重缺氧，紧急之下给我们打电
话求助。到鱼塘时，由于停电时间太长不
少鱼已经死亡，客户一家人正满头大汗在

入职后的第一场培训是海之鹰培训，
是每个新入职员工必经的集团培训，印象
最深的课程是丁教授讲授的《饲料行业发
展史》，丁教授娓娓道来的话语，对饲料
行业的深刻见解，让我重新认识饲料行业。
集团培训不仅让我对海大企业文化有了更
深刻的认识，也让我和同一批进入海大的

共建·海大情

17 班海之星：我们，有许多故事可以讲

2020 年的 7 月，海之星让我们千里来
相会。

我记忆中的海之星主要围绕着三个方
面，一个是学院，一是十九组，一个是我。

在参加海之星前，我就参与了海之星
的筹备工作，主要负责一些物资的采购和
设计，包括衣服、小书包、奖牌和举手牌等。
可以说，我与海之星的故事在 7 月 1 日之
前就已经发生了。第一次参加这么大的项
目，虽然只负责了很小的部分，但对我来
说是很大的锻炼和磨砺。当我被分配团服
的采购任务时，还以为是个轻松工作，没
想到还要对比商家谈价格，做契合主题的

等团建活动中，我一个人看拼图都不能完
全看得明白，更别说完成任务，可是有队友，
我们一起共进退，底气就有了。 

在职业方向上，不管是参加海之星筹备
还是担任宣传委员，经历了这些，我的确
比从前的自己成熟稳重了许多，至少在接
到工作任务的时候，我的心态上也已经不
再畏惧，从小到大，从简单到复杂，我以
后都会以这种心态去对待工作。

最后就是我认识到很多优秀的海大人，
特别是海大学院和 19 组的每个人，我感觉
到了自己能够被看见，纵使是被一小部分
人看见，那一小部分人，他们记得我是谁，
能够说出我的名字，我真的很开心。是这
些海大人，让我觉得我是海大人。

星海闪耀，未来我们一起来，从陌生到
熟悉，我们的故事还有很多，希望未来会
更多。

2016 年 海鸥岛养殖基地

锐变·海大魂

由于部门动保规划需要，我在 2018 年
10 月回到华南常规鱼市场，侯总、丽总对
我接下来所要接触的华南市场的布局和规
划进行了指导，侯总叮嘱我“把市场工作规
划做个总结梳理，想清楚了再下市场”。就
这样每天梳理总结 2016 到 2018 年的市场
工作，不断对自己过往工作复盘，让我理清 动保事业部  周兴安

设计、收集尺码、安排发放和增补等一系
列的事情。果然只有参与其中，才切实地
感受到做好每一项工作都是不简单的。

日子一天天过去，终于来到了 7 月 1 日。
开营后，我也开始了身份的转变，变成了
一名海之星学员。7 月 1 日，我和我的搭
档郑诗婷，终于在百万葵园跟一群早已在
群里聊嗨了的队友们面基成功，准确地说，
是一群男生，我们十九组集结完毕。

我们这个小组很有意思，男的都帅，
女的都靓，云哥作为导师，很会带人。他
们这群靓仔，对女生真的很照顾，吃饭的
时候替你盛菜，排队领冰激凌也不用我们
操心，平日里重物他们背着。所以作为女
生我们很开心，谁不喜欢被照顾呢。

这九天，天天见面，天天一起做同样
的事情，感情自然是要有的。对外那叫凝
聚力强，对内就是感情好。九天的培训，
脑力体力间断性交接，深入身体心理层面，
短短九天，学习丰富度极高。

我特别喜欢一句话，主动才会有故事，
学习也是一样。在海之星，我的主动性被
小组成员带动起来，不管是竞争班委还是
抢答问题，听课还是团建，他们每个人都
很积极活跃，就是这样的他们，感染了我。 

认识他们，我发现每个人都有最闪光
的一面，某次导师夜话时我们要作画，我
当时就懵了，画画真不是我擅长的，不知
如何是好，但平时那个话不多的陈良同学，
作了主笔，果然，高手就是低调。

在园区里团建的时候，我也是懵懵的，
但是组员们就像是行走的 GPS。园区很大，
平时碰到大太阳我就不敢探出头，他们带着
我奔跑，顿时感觉又回到最有活力的模样。
还有很多令人印象深刻的瞬间，哪里讲得过
来，总而言之，就是非常感谢小组成员。现
在大家已经在各自岗位上工作，好一段时间
没见，但是我想以后肯定会再见的。

最后再说说我的故事，说些自己内在的
想法。“一切努力，只为你成长”，这是海
大学院一直的理念，这句话一直令我印象深
刻，因为我的确在这段期间收获了很多成长。

首先，我对海大文化了解更加深刻，对
海大产业链、发展历程更加熟悉，让我产生
了共鸣，感觉我现在也开始有意无意地就想
着客服导向，想着那些海大走过的路。

其次，我也改变了对团队的认知。曾经
我是个没有太多集体意识的人，但现在我
深刻地意识到了团队协作的重要性，有了

“1+1>2”的切实感受，就好像在“沙盘游戏”
印尼海大  覃干宁


